平成30年1月定例教育委員会会議録

- 1. 日 時 平成30年1月18日(木)午後2時40分~午後3時10分
- 2. 場 所 市立公民館 3階 講座室 4
- 3. 出席者

教育長 樋口 利彦 教育長職務代理者 野口 和江 委 員 中野 俊勝 委 員 谷口 馨 委 員 河野 さおり

4. 事務局出席者

教育総務部長 小山 藤夫/学校教育部長 谷 桂輔/生涯学習部長 濵上 剛志 総務課長 山田 潤/学校給食課長 山本 隆彦/学校管理課長 山本 千尋 産業高校学務課長 小林 大樹/学校教育課長 松村 愼治/人権教育課長 長岡 英晃 生涯学習課長 西尾 征樹/スポーツ振興課長 津田 伸一/郷土文化室長 西川 正宏 図書館長 玉井 良治/総務課参事 髙井 哲也

開会 午後2時40分

前回会議録について承認された。本会議録署名者に野口教育長職務代理者を指名した。 傍聴人0名。

〇樋口教育長

ただいまから、平成29年度1月の定例教育委員会会議を開催します。

報告第1号 桜(ソメイヨシノ)の寄附について

〇樋口教育長

報告第1号について、説明をお願いします。

〇山本学校管理課長

報告第1号につきましては、桜(ソメイヨシノ)の寄附についてです。

寄附品名は、桜(ソメイヨシノ) 1本で、換算額が10万円になります。寄附目的は、山滝中学校創立70周年事業に使用のためということでいただいています。山滝中学校の正門のところに植樹させていただいています。寄附者は、岸和田市積川町在住の永本様で、平成29年12月13日にご寄附いただきました。

〇樋口教育長

説明が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

〇河野委員

70周年事業に行かせていただきました。当日はものすごく寒い日で、保護者の参加が残念ながら少なかったです。知らなかった保護者もいるのではないかと思います。

〇山本学校管理課長

元々あった桜の木が枯れてきて切ってしまい、さみしくなって今回ご寄附いただいたと聞いています。

〇河野委員

植樹祭の日があまりにも寒すぎましたこともあって、参加が少なかったのかもしれません。参加していても、その時には帰り始めている保護者もいました。

〇樋口教育長

この間の土曜日にされたのですね。

〇中野委員

寄贈者名の入ったプレートは付けたりしないのですか。

〇山本学校管理課長

そこまでは考えていませんでした。

〇中野委員

そういうものがあると、学校としても枯らしてはいけない木だという意識が高まると思います ので、考えてもらえたらと思います。

〇山本学校管理課長

その辺は検討します。

〇河野委員

何もないとさみしいと思いますので、検討をお願いします。

〇桶口教育長

また、学校だよりやホームページに掲載してくれるかもしれません。ほかにいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第2号 平成29年度岸和田市中学校総合体育大会(冬季)の結果について

〇樋口教育長

報告第2号について、説明をお願いします。

〇松村学校教育課長

報告第2号につきましては、平成29年度岸和田市中学校総合体育大会(冬季)の結果についてです。

冬季の種目は、駅伝競走とサッカーです。駅伝競走につきましては、平成29年12月26日(火)8時から中央公園外周コースで行いました。サッカーは、平成29年12月25日(月)及び26日(火)に、天候のこともあり山直中学校のグラウンドと葛城グラウンドで実施しました。

成績につきましては、サッカーの1位が岸城中学校でした。駅伝競走ですが、総合男子の部1

位が桜台中学校、女子の部1位が土生中学校でした。総合タイムで新記録にはなっていません。 歴代記録は、男子の部で平成16年に58分という記録がございました。女子の部で平成23年に33分台の記録がございます。特段、大きな事故もなく実施できました。

〇樋口教育長

説明が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

〇中野委員

昨年28年度の成績を見てみますと、駅伝競走で今年男子の1区1位の生徒が昨年1区の2位、 今年2区1位の生徒が昨年4区の2位、今年3区1位の生徒が昨年6区の3位でした。女子では、 今年2区1位の生徒が昨年1区の3位、今年4区1位の生徒が昨年3区の3位でした。それぞれ の選手が躍進しているのが、よくわかります。これは、先生方のご指導、生徒の努力によるもの だと思いました。うれしく思っています。

〇樋口教育長

ほかにいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第3号 市立公民館分館の臨時休館について

〇樋口教育長

報告第3号について、説明をお願いします。

〇西尾生涯学習課長

報告第3号につきましては、市立公民館分館の臨時休館についてです。

例年どおり、電気設備法定点検の一斉実施のため、市立公民館分館を平成30年2月21日(水)に臨時休館します。周知の方法ですが、広報きしわだ2月号、市ホームページに掲載し、今月中に告示いたします。

〇樋口教育長

説明が終わりました。例年行われている臨時休館です。本件について、何かご意見、ご質問は ございませんでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第4号 第25回KIX泉州国際マラソンの開催について

〇樋口教育長

報告第4号について、説明をお願いします。

○津田スポーツ振興課長

報告第4号につきましては、第25回KIX泉州国際マラソンの開催についてです。

昨年から変更がありましたのは、名称が"泉州国際市民マラソン"から"KIX泉州国際マラソン"に変更しました。外国人の参加者をもっと泉州に呼び込もうということから変更になったと聞いております。フルマラソンは5,000名の定員のところ約5,700名のエントリーがあり、抽選をして落選した方もいるということです。10kmマラソンは1,000名の定員のところ約270名の

エントリーでした。10 kmマラソンを昨年に比べると、エントリーが少なくなって残念に思っています。

〇樋口教育長

説明が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。 "KIX"というのは、どういう略なのでしょうか。

○津田スポーツ振興課長

国際航空運送協会という海外も含めた空港会社の集まりの協会で、航空業界で利用する空港コードを3つのアルファベットで示すようになっています。関西国際空港は、K(関西) I (インターナショナル) A (エアポート) の3つにしたかったようですが、"KIA" はパプアニューギニアのパイアピット空港と一緒になりまして、意味はありませんが "X" を付けたということです。

〇山田総務課長

以前は "KIAX" と呼んでいて "KIX" になったということです。

〇樋口教育長

岸和田市内でもたくさんの方がボランティアに出てくれています。

○津田スポーツ振興課長

岸和田市からは約360名の沿道警備のボランティアに出てもらいます。体育協会や交通指導員、 青少年指導員、子ども会育成連絡協議会などに声掛けさせていただき、昨年と同数程度のボラン ティアに出ていただけると聞いています。

〇中野委員

9市4町の主催ということで、一昨年にフルマラソン 5,938 名のうち本市の参加者が 681 名と 紹介がありました。その年から実施されました 10 kmマラソン 444 名のうち本市の参加者が 48 名 ということでした。本市の参加者を以前は教えてもらっていましたが、去年から出ていませんので、本市の参加者の状況が分かれば教えてください。

○津田スポーツ振興課長

分かりました。確認します。

〇野口教育長職務代理者

とても親しみのあるマラソンで、毎年招待選手が来ていますが、今回も何名か招待されている のですか。

○津田スポーツ振興課長

詳細については確認していませんが、毎年、姉妹都市交互に1名ないし2名に来ていただいているので、おそらく1名か2名は来ていただくのかと思います。所管課が文化国際課になりますので、確認はできていません。

〇樋口教育長

前日の夕方にレセプションが堺でありますが、中国やサウスサンフランシスコ、韓国の交流都市の招待選手をそこで紹介してくれています。

ほかにいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第5号 (仮称) 岸和田市スポーツ推進計画の策定について

〇樋口教育長

報告第5号について、説明をお願いします。

○津田スポーツ振興課長

報告第5号につきましては、(仮称) 岸和田市スポーツ推進計画の策定についてです。

全世代の体力向上計画の策定のため、本計画を策定するものです。策定年月は、平成30年3月の29年度末を予定しています。これまでの策定に係る経過につきましては、平成28年度に市民アンケートを実施し、その結果について分析を加え、国の第2期スポーツ基本計画並びに第2次大阪府スポーツ推進計画を参酌し、本市のスポーツ計画骨子(案)を作成しました。その内容につきましては、平成29年8月、岸和田市スポーツ推進審議会においてご審議をいただき、また、庁内検討会議の意見も集約し、計画(案)といたしました。

今後の予定につきましては、計画(案)について、平成30年1月に政策調整会議・決定会議 に諮り、パブリックコメントを実施します。パブリックコメントの意見集約後、定例教育委員会 並びに岸和田市スポーツ推進審議会においてご報告させていただく予定です。

〇樋口教育長

説明が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

〇谷口委員

概要版の岸和田市の現状の"子どもの体力"のところで、「中学生になると、スポーツする傾向が少なくなる」と記載されていて、様々な報告から知っているところです。次のページに目標1スポーツ活動の推進(2)学校・家庭・地域が連携した子どもの体力向上、青少年の健全育成、仲間づくりの推進③に"運動部活動の充実"ということが記載されています。よく新聞報道で教職員の労働時間が過労死寸前であると盛んに言われていて、大きな原因が部活動のサポートが非常に大きな負担になっていると言われています。次の目標2スポーツ環境の整備(3)に"スポーツ推進委員の活動支援"で、学校のクラブ活動などにもサポートできるような体制が具体化されれば良いなと考えます。やったことのないクラブの顧問をされていると聞いたりしますので、それは先生と生徒にとって不幸だと思います。学校のクラブ活動の指導にも参画できて、サポートできることを具体化していただければ有難いと思いますので、ご一考よろしくお願いします。

〇中野委員

部活動については、文部科学省が外部指導員の導入の具体的な取組みを挙げてきていて、今後、 もっとはっきりとしてくると思います。部活動だけを見るのではなく、学校全体の教育活動とい う大きな目で見ておく必要があるかと思っています。

多くの市民が生き生きと健康で活力ある生活を送れるように、本市教育委員会においても生涯 スポーツの推進に取組んでいくものです。そこで、我が国の国民の健康状態を知る手がかりとし て、ひとつに平均寿命と健康寿命の関係があります。昨年度、我が国の平均寿命と健康寿命は、 とも延びていますが、推定で平均寿命と健康寿命の差は男性で 8.84 年、女性で 12.35 年となっています。健康で長生きのためには、この差をさらに小さくしなければなりません。

次に医療費について、2016 年度の医療費が 14 年ぶりに減少していて概算で 41 兆円でした。今後は、高齢化や医療の高度化による医療費の増加傾向に変わりはないとのことで、この医療費の抑制は、社会保障費の負担軽減を促すと思います。これらの健康寿命の延伸と医療費の抑制には、スポーツによる健康の推進が欠かせません。本市のスポーツ推進計画が、市民の健康の保持・増進につながることは、非常に意義が深いと思っています。

目標3 (4) 民間の活力を活かした生涯スポーツの推進②に "民間団体との連携" というのがあります。これに関連して、昨年末に教育委員会連絡協議会の泉州・泉南ブロック研修会で、貝塚市の日本生命野球場と卓球場の見学、ロンドンオリンピックとリオデジャネイロオリンピックのそれぞれ銀メダルと銅メダルを獲得した卓球女子の代表監督で日本生命卓球部総監督の村上恭和氏の講演を聞く機会がありました。このような立派な施設や人物が身近に存在することは、素晴らしいことだと思います。本市におきましても、是非、このようなスポーツ関連の施設の誘致を願いたいと思っています。

〇樋口教育長

概要版を資料に付けてくれていましたが、策定したときには本計画書をいただけるのですか。

○津田スポーツ振興課長

計画書は約40ページあります。概要版と本計画書をホームページ掲載と各市民センターに備え付けをさせていただく予定にしています。

〇桶口教育長

パブリックコメントの後、計画策定すれば教育委員会に報告していただくということですね。

○津田スポーツ振興課長

はい。

〇桶口教育長

ほかにいかがでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

報告第6号 春木図書館の臨時休館について

〇樋口教育長

報告第6号について、説明をお願いします。

〇玉井図書館長

報告第6号につきましては、春木図書館の臨時休館についてです。

先ほどの報告第3号と内容は一緒ですが、電気設備法定点検の一斉実施のため、岸和田市立図書館規則第4条の規定により、平成30年2月21日(水)に春木図書館(分館)を臨時休館します。周知は、広報きしわだと図書館だよりの2月号、市ホームページと今月中に告示を行います。

〇樋口教育長

説明が終わりました。先ほどの報告第3号と連動した臨時休館の報告です。本件について、何

かご意見、ご質問はございませんでしょうか。ないようですので、報告として承りました。

〇樋口教育長

報告は以上ですが、他にありませんか。ないようですので、議案の審議に移ります。

議案第1号 補正予算について (事業費補正)

〇樋口教育長

議案第1号について、説明をお願いします。

〇山田総務課長

議案第1号につきましては、補正予算(事業費補正)についてです。

平成29年12月20日に堺市東区在住の廣本様より、中央小学校の平成30年度消耗品費や医薬材料費に使っていただきたいということで、10万円の寄附をいただきましたので、平成30年第1回定例市議会に歳入・歳出補正予算を審議いただくものです。

〇樋口教育長

説明が終わりました。本件について、何かご意見、ご質問はございませんでしょうか。

〇野口教育長職務代理者

小さい学校にとっては有難いことだと思います。

〇樋口教育長

ほかにいかがでしょうか。ないようですので、原案のとおり承認することとします。 以上で全ての案件が終了しました。これをもちまして本日の定例教育委員会会議を閉会します。

閉会 午後3時10分

本会議録に相違ないことを認め署名する。

教育長

署名委員